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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２１年２月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会について 

 ⑵その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴平成２０年度事業の報告について 

 ⑵平成２１年度事業の計画について 

⑶その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会の報告 

 ⑶成人学校「我が家の味作り」実施報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会について 

長堀主査  ①職員が営利企業等に従事する場合の手続きについて。②第４６回東京 

都公民館研究大会について。１２月１４日（日）町田市にて開催。他市の 

公民館関係者と有意義な交流ができました。③福島市学習センターの視察 

研修について。１月１４日に来館。ＩＴサポートセンター等について説明。 

④国分寺市立もとまち公民館の管外研修について。１月２１日に来館。企 

画実行委員制度等について説明。⑤『月刊こうみんかん』市民編集委員に 

ついて。「インターネットを活用する必要。若い層の参加に期待」「配付方 

法、発行部数等の再検討を」等意見あり。⑥各館事業の報告。東分館より、 

高齢者学級「栗の実学級（木曜会）」、成人大学「いよいよ始まる裁判員制 

度」、成人学校「むかしみちを歩く」、成人学校「男の団塊くらぶ」を報告。 

⑦その他の報告。三者懇談会の開催予定。都公連委員部会研修会の予定。 

⑧各館事業の計画。東分館より、情報活用能力育成講座「パソコン入門」 

を報告。⑨平成２１年度公民館活動の充実について。教育委員会の教育施 

策「基本方針」に盛り込まれる内容。⑩その他。第４７回東京都公民館研 

究大会企画委員に公民館運営審議会から選出を。 

次回日程は、２月２７日（金）午後３時、本館にて。 

 ⑵その他 

司  会  他に報告事項はありませんか？ なければ審議事項に移ります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴平成２０年度事業の報告について 

司  会  高齢者学級からお願いします。 

   ①高齢者学級｢栗の実学級（火曜会）｣ 

長堀主査  １月１３日に「笑う脳には福きたる」を実施。講師は窪宏太郎さん（笑 

死化推進友の会会長）。参加者は３４人。１月２７日に野外研修「真鶴半 

島冬景色」を実施。参加者１６人。お天気がよく、比較的暖かかったので 

海岸を歩くなど充実した一日でした。磯料理も美味しく、皆さん大変満足 

されたようすでした。２月に残り２回です。 

藤委員   野外研修は天候がよく、食事も美味しく、美術館も素晴らしかったです。 

もう少し時間があればなおよかったと思います。 

堀田委員  皆さんとても満足されており、大成功の野外研修だったと思います。 

竹野委員  美術館での滞在時間は適当だったと思います。学芸員の解説は個人で行 

けば聞けないものです。料理も多くて食べ応えがありました。 

長堀主査  何よりゆっくりできたことが一番でした。野外研修の企画にはゆとりが 

大切だと再認識しました。 

堀田委員  最終回の企画ですが、会費制で茶菓を用意していただければと思いま
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す。反省会で班毎に話をするにも何かないとさみしいです。 

吉田委員  予算は残額が出ないよう最小限にした方がよいと思います。 

司  会  ２月１０日の時に最終回の参加予定者をある程度把握してください。 

竹野委員  反省会の内容としては、具体的に何をするのですか？ 

長堀主査  班毎に一年を振り返り「良かった企画ベスト３」を決めていただきます。

それを発表し合います。最後に来年に向けた抱負、要望等を出し合います。 

吉田委員  講座内容、野外研修、班活動などいくつかの切り口を設定し、来年につ

なげるような話し合いができればと思います。 

   ②成人学校「我が家の味作り｣  

杉山非常勤 １月２３日に「味噌作り」を実施し、全日程が終了しました。味噌作り 

は時間がかかり、作業も大変で、グループの分け方や時間設定に課題を残 

しました。集合をもっと早くし、終了時間も余裕をもって設定すべきでし 

た。講師の先生がとても一所懸命に取り組んでいただき、そのお人柄に救 

われる思いでした。 

大西委員  先生は野菜などの材料を決して無駄にせず、熱心に教えてくださいまし 

た。そのお人柄に感動しました。ぜひ続けたい講座です。 

藤委員   参加者に比較的若い人が多かったことは良かったと思います。 

吉田委員  若い人の参加は一番の収穫でした。男性も積極的に参加していました。

先生からは生活の知恵をたくさんいただき、とてもいい講座でした。 

司  会  この３回シリーズはとても充実した内容だったと思います。パスタの先 

生も大変手際が良かったです。若い人の参加については、ぜひこれを機会 

に公民館に親しんでいただければと期待したいです。 

吉田委員  食事を別の部屋ではなく調理室でそのままいただいたことも時間的に 

ロスがなく、結果的に良かったと思います。終了時間は余裕をもって設定 

し、案内に明記して、終了時間は必ず守るようにした方がよいと思います。 

   ③情報活用能力育成講座「パソコン入門｣ 

若藤主査  １月２７日から開始しました。参加者は３３人です。皆さんとても一所 

懸命ですが、レベルに個人差がかなりあるようです。 

竹野委員  講師の先生の教え方がていねいで分かりやすいです。 

 

 ⑵平成２１年度事業の計画について 

   ①第２２回東センターまつり 

長堀主査  ３月１７日（火）午後２時から、第１回の実行委員会を開催します。昨 

年の参加団体に直接呼びかけるほか、各部屋にポスター掲示、チラシ配付 

を行います。日程等は実行委員会で決定されますが、例年通り７月の第一 

金・土・日曜日になると思われます。 

   ②男女共同参画講座 

杉山非常勤 「女性のための絵本づくり」をテーマに実施します。講師は谷口郁子さ 

ん（『月刊社会教育』副編集長）です。日程は５月１３日から６月１０日 

までの毎週水曜日、全５回です。今月中に講師と打合せを行います。担当 
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企画実行委員を決めていただきたいと思います。 

司  会  担当ということで、いかがですか？ 

堀田委員  私がやります。 

大西委員  お引き受けします。 

藤委員    お引き受けします。 

司  会  では担当は堀田さん、大西さん、藤さん、よろしくお願いします。 

③高齢者学級「栗の実学級（木曜会）」 

長堀主査  １月１５日から準備会を開催し、全３回終了しました。参加者はそれぞ 

れ１５人、８人、９人です。講座内容についてはおおむね出された要望に 

沿って企画しました。野外研修は４回に減らしますが、内容はご要望によ 

り決定しました。７月９日は社会福祉協議会の特大バスを使用します。そ 

の他、班活動や座席等の学級運営についても活発に意見が出されました。 

藤委員   担当でなくても出席したい回には出てもいいですか？ 

長堀主査  問題ないと思いますが、いかがですか？ 

堀田委員  いいと思います。私も興味ある回には出てみたいと思います。 

   ④成人学校「文学とスミレ」 

若藤主査  ４月１５日、２２日、２８日の全３回、１回目は野外研修で高尾周辺へ 

行きます。講師は１回目が大石征夫さん（森林インストラクター）、２回 

目と３回目が高樋信也さん（万葉植物研究家）です。市報３月１５日号で 

募集、定員は３０人（多数抽選）とします。 

司  会  スミレの見頃ということで新年度早々の実施となります。担当企画実行 

委員を確認してください。 

若藤主査  椎野さん、吉田さん、大西さん、よろしくお願いします。 

司  会  募集の際、野外研修の内容がわかるような工夫をお願いします。ハイキ 

ングのように歩くのか、スミレを見に行くだけなのか？ 

若藤主査  ２～３時間程度歩くことになる予定ですが、運動靴程度で十分かとは思 

います。内容が分かりやすいように表現を工夫します。 

   ⑤成人学校「男の団塊くらぶ」 

若藤主査  ６月２０日から８月１日までの毎週土曜日（センターまつりの７月４日 

を除く）、全６回、５０代から６０代の男性対象ということで実施したい 

と思います。内容も昨年と違うものを考えています。まだいろいろ案があ 

ると思いますが、ご意見をお願いします。 

吉田委員  ２月７日に陶芸作品を取りに来るため前回の参加者が集まると聞きま

したが、そのときに来年度の企画についても意見を聞いてください。 

若藤主査  わかりました。ぜひそのようにします。 

   ⑥成人学校「小金井の今昔を知ろう 第３弾」 

長堀主査  ２月５日（木）午後１時３０分から講師の鴨下勇さんと打合せを行いま 

す。先生は体力的･時間的にきついからと固辞されていますが、要望が多 

いことを伝え、先生に可能な形での企画を何とか実現したいと思います。 

堀田委員  打合せには私も参加します。    
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   ⑦成人学校「新緑をたずねて」 

杉山非常勤 貸切バスの予約次第ですが、５月上旬に実施の予定です。内容は御岳神    

     社から日の出山を経て五日市側へ下山するハイキングで２時間程度     

の予定です。下山口にバスを回すことで距離を短縮します。ガイドとし

て御岳山の観光協会に依頼する予定です。 

   ⑧その他 

司  会  その他の企画についてはいかがですか？ 

竹野委員  太宰治、新撰組などを題材に「歩く講座」を企画したいと思います。 

杉山非常勤 来冬の実施になりますが、「田舎の味」をテーマに全３回講座を考えて

います。日程は１２月４日、１９日、１月２２日で、１２月１９日には野

外研修として貸切バスで群馬県邑楽町へ行くという企画です。詳細は今後

詰めていきます。 

若藤主査  成人学校「むかしみちを歩く」は秋の実施になりますが、場所について

いろいろ検討中です。 

長堀主査  他に成人学校３回分があります。秋以降の実施となりますが、先ほどの

竹野さんのご提案も含めて、何か企画をよろしくお願いします。 

 

 ⑶その他（次回の日程等） 

長堀主査   ①第４７回東京都公民館研究大会は小金井市が事務局担当となりま

す。分館単位で課題別集会を担当するなど、現在検討中です。今後この

関係で様々な取り組みが入ると思いますので、ご協力よろしくお願いい

たします。 

       ②本日午後２時から４時まで、緑分館にて三者合同研修会が開催され

ます。出席方よろしくお願いいたします。 

       ③２月２４日まで栗の実学級（火曜会）、その後３月１０日、２４日、

３１日に準備会、２月２６日までの毎週火曜日と木曜日に情報活用能力

育成講座、３月１７日に第２２回東センターまつり実行委員会です。 

       ④３月１１日（水）午前１０時から正午まで消防訓練を実施します。 

       ⑤次回の日程は、３月３日（火）午前１０時から正午です。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


